

BAB IV

GAMBARAN UMUM PERUSAHAAN

A. Sejarah Berdirinya Perum LKBN Antara dan Antaranews.com

Media massa mendapat tempat yang sangat penting di Indonesia. Dari zaman Kolonial Belanda, zaman kemerdekaan, hingga sekarang, media massa mendapat tempat di hati rakyat Indonesia, karena dengan media masalah proses kemerdekaan Indonesia dapat diketahui dan disebarluaskan ke seluruh Indonesia, bahkan keluar negeri.⁵¹

Kantor Berita Antara didirikan pada tanggal 13 Desember 1937 oleh Adam Malik, Soemanang, A.M. Sipahoetar dan Pandoe Kartawagoena, ketika semangat kemerdekaan nasional digerakkan oleh para pemuda pejuang.⁵²

Keberhasilan Antara menyiarkan Proklamasi Kemerdekaan Republik Indonesia pada tanggal 17 Agustus 1945 keseluruh dunia adalah wujud kecintaan dan baktinya yang besar bagi perjuangan bangsa Indonesia. Tahun 1962, Antara resmi menjadi Lembaga Kantor Berita Nasional (LKBN) yang berada langsung di bawah Presiden Republik Indonesia. Selama lebih dari setengah abad, Antara sebagai salah satu kantor berita terbesar di dunia bertekad untuk selalu menghadirkan berita dan foto mengenai peristiwa-peristiwa penting dan mutakhir secara cepat dan lengkap ke seluruh dunia.⁵³

Didukung teknologi informasi terkini, Antara memiliki jaringan komunikasi yang menjangkau berbagai pelosok tanah air dan dunia. Antara memiliki biro di setiap propinsi serta perwakilan di beberapa kotamadya/kabupaten. Agar dapat menyajikan berita luar negeri dengan persepsi nasional, Antara mengendalikan biro/perwakilan di New York, Canberra, Kuala Lumpur, Kairo dan Sana'a. Untuk memenuhi kebutuhan masyarakat terhadap informasi global, Antara juga menjalin kerjasama, baik secara komersial maupun non-komersial, dengan kantor-kantor berita di seluruh dunia, seperti AAP (Australia), Reuters (Inggris), AFP (Perancis), DPA (Jerman), Kyodo (Jepang), Bernama (Malaysia), Xinhua (PR

⁵¹ Arsip Perum LKBN Antara Biro Pekanbaru 2016.

⁵² *Ibid.*

⁵³ *Ibid.*

China), CIC (Columbia), NAMPA (Namibia) dan lain-lainnya. Antara aktif dalam berbagai organisasi regional dan international, seperti ANEX (ASEAN News Exchange), OANA (Organization of Asia Pacific News Agencies) dan NANAP (Non-Aligned News Agencies Pool).⁵⁴

Tak kurang dari 3000 berita luar negeri yang berasal dari para mitra kerjanya dan 250 berita hasil liputan wartawannya sendiri disebarluaskan setiap hari melalui teknologi komunikasi terkini, seperti VSAT dan DVB, serta berbagai teknologi berbasis Internet, seperti situs web, email dan ftp (*file transfer protocol*).⁵⁵

Antara juga bekerjasama dengan mitra-mitra asing seperti Reuters, Bloomberg dan Bridge-Telerate dalam menjual layanan data dan informasi pasar global. Dengan kantor-kantor berita asing di Asia Pasifik, Antara membentuk konsorsium *Asia Pulse* dalam memberikan layanan informasi bisnis Asia, dan membentuk konsorsium *Asia Net* dalam menyebarluaskan rilis pers secara global. Sebagai bagian dari misi sosial budayanya, Antara mengelola sebuah galeri foto jurnalistik (GFJA). Galeri ini telah banyak dikunjungi dan telah dikenal di mancanegara. Belanda dan Australia pernah memberi sumbangan foto-foto berharga untuk dipamerkan di GFJA. Jepang dan *Ford Foundation* pernah membantu restorasi foto-foto bersejarah yang dimiliki galeri tersebut. Dengan berbagai pihak, GFJA juga pernah bekerjasama dalam menyelenggarakan kursus foto jurnalistik.⁵⁶

Seiring berjalannya waktu, Antara menerbitkan *www.antaranews.com* sebagai portal resmi yang juga bergerak untuk menyajikan berita. *Antaraneews.com* merupakan perubahan dari *antaranews.co.id* sejak bulan Juni 2009. Dari segi isi, situsnya lebih serius dibandingkan *antara.co.id*, namun ada beberapa isi yang belum ada di *antaranews.com*. Ketika itu beritanya lebih pendek, tidak semua berita masuk, dan jumlahnya sedikit. Berita hanya bisa di akses sampai di *lead* saja, karena berikut pengakses harus membayar. Kemudian pada tahun 2005, mulai ada sedikit perubahan dipemberitaan, artinya berita semakin

⁵⁴ Arsip Perum LKBN Antara Biro Pekanbaru 2016.

⁵⁵ *Ibid.*

⁵⁶ *Ibid.*

banyak dikeluarkan. Kemudian pada tahun 2008 mulai dipermanis dengan keberadaan foto-foto diberita hingga sekarang.⁵⁷

Diterbitkannya *antaranews.com* tidak terlepas dari keberadaan Antara sebagai kantor berita. Awalnya, berita yang disajikan memang berasal dari cetak, namun seiring berjalannya waktu terjadi perubahan, berita tidak semua berasal dari cetak. Hal tersebut karena adanya kebijakan yang berbeda diantara keduanya. Antara redaksi cetak dan redaksi *online (web)*, berbeda manajemen, dengan sistem pemberitaan yang tentu saja terdapat perbedaan didalamnya. Bisa dikatakan bahwa berita yang ada dicetak tidak semuanya sama atau dimasukkan ke dalam portal *www.antaranews.com*. Karena setiap hari, redaksi cetak dan *online* memiliki tim lapangan masing-masing untuk mencari berita.⁵⁸

B. Visi dan Misi LKBN Antara

Visi dan misi bagi sebuah organisasi merupakan arah dan tujuan yang hendak dicapai oleh organisasi tersebut. Visi dan misi merupakan gambaran tentang program yang akan dilaksanakan oleh suatu organisasi sehingga suatu organisasi akan lebih mudah dalam menentukan program kerja sesuai dengan tujuan organisasi tersebut.⁵⁹

Visi Kantor Berita Antara adalah, menjadi kantor berita berkelas dunia melalui penyediaan jasa berbagai produk berbasis informasi, untuk mewujudkan masyarakat berbasis pengetahuan, yang didukung oleh tata usaha perusahaan yang baik dan berstandar internasional.⁶⁰

Sedangkan Misi perusahaan, merupakan sesuatu yang harus sejalan dengan Visi yang ada, yaitu :

1. Menghasilkan berita dan berbagai produk berbasis informasi lainnya secara cepat, akurat dan sesuai dengan kebutuhan pelanggan serta pemangku kepentingan lainnya.

⁵⁷ Arsip Perum LKBN Antara Biro Pekanbaru 2016.

⁵⁸ *Ibid.*

⁵⁹ *Ibid.*

⁶⁰ *Ibid.*

Hak Cipta Dilindungi Undang-Undang

1. Dilarang mengutip sebagian atau seluruh karya tulis ini tanpa mencantumkan dan menyebutkan sumber:

- a. Pengutipan hanya untuk kepentingan pendidikan, penelitian, penulisan karya ilmiah, penyusunan laporan, penulisan kritik atau tinjauan suatu masalah.
- b. Pengutipan tidak merugikan kepentingan yang wajar UIN Suska Riau.

2. Dilarang mengumunkan dan memperbanyak sebagian atau seluruh karya tulis ini dalam bentuk apapun tanpa izin UIN Suska Riau.

2. Menjalankan peran media sebagai jembatan antara negara dan masyarakat, dan berperan sebagai duta informasi bangsa.
3. Memberikan layanan terintegrasi komunikasi pemasaran bagi pemangku kepentingan.
4. Memberikan layanan pendidikan jurnalistik multimedia.
5. Berperan aktif dalam membangun masyarakat baru yang berbasis pengetahuan.⁶¹

C. Susunan Organisasi Antaranews.com

Dalam buku Himpunan Peraturan Perusahaan Umum LKBN Antara halaman 40, dalam Pasal 1 terdapat susunan organisasi:

1. Divisi Mandiri Multimedia dipimpin oleh seorang Kepala Divisi dengan sebutan General Manager, yang berada dibawah dan bertanggung jawab kepada Direktur Pemberitaan
2. Divisi Mandiri Multimedia terdiri atas:
 - a. Departemen Televisi Antara.
 - b. Departemen *www.antaranews.com*.
 - c. Departemen Komersial dan Kemitraan Multimedia.
 - d. Departemen Administrasi Keuangan Multimedia.⁶²

Dalam penelitian ini, dikhususkan pada poin “b” : Departemen *www.antaranews.com*, yang dalam Pasal 3 :

1. Departemen *www.antaranews.com* tugas pokoknya, yaitu :
 - a. Membuat inovasi dan kreasi dalam bidang layanan *web* dan produk berbasis internet lainnya yang selaras.
 - b. Memproduksi konten multimedia dalam bentuk yang bisa didistribusikan kepada publik secara luas dengan media internet
 - c. Mencari, menyeleksi dan menyunting data/berita/informasi dalam bentuk multimedia

⁶¹ Arsip Perum LKBN Antara Biro Pekanbaru 2016.

⁶² *Ibid.*

Hak Cipta Dilindungi Undang-Undang

1. Dilarang mengutip sebagian atau seluruh karya tulis ini tanpa mencantumkan dan menyebutkan sumber:
 - a. Pengutipan hanya untuk kepentingan pendidikan, penelitian, penulisan karya ilmiah, penyusunan laporan, penulisan kritik atau tinjauan suatu masalah.
 - b. Pengutipan tidak merugikan kepentingan yang wajar UIN Suska Riau.
2. Dilarang mengumunkan dan memperbanyak sebagian atau seluruh karya tulis ini dalam bentuk apapun tanpa izin UIN Suska Riau.

- d. Melakukan koordinasi dengan divisi dan departemen di Direktorat Pemberitaan, khususnya untuk merencanakan, membuat dan menyiarkan berita dan informasi, sesuai dengan kebijakan yang ditetapkan Direktur Pemberitaanya.
 - e. Menjamin kuantitas dan kualitas layanan berita yang diproduksi didepartemennya, agar dengan standar pembuatan dan pelayanan berita yang telah ditetapkan.
2. Departemen *antaranews.com* terdiri dari Penanggung Jawab Rubrik.
 3. Penanggung Jawab Rubrik adalah jabatan fungsional wartawan, yang diatur sesuai dengan ketentuan yang berlaku.⁶³

Adapun susunan redaksi *www.antaranews.com* adalah:

Pemimpin Umum : Meidyatama Suryodiningrat

Wakil Pemimpin Redaksi : Risbiani Fardaniah

Kepala Redaksi : Aditia Maruli Radja

Redaktur : Heru Purwanto

Priyambodo RH

B. Kunto Wibisono

AA. Ariwibowo

Ruslan Burhani

Jafar M. Sidiq

Suryanto

Unggul Tri Ratomo

Tasrief Tarmizi

Fitri Supratiwi

Maryati

Ade P. Marboen

Heppy Ratna Sari

⁶³ Arsip Perum LKBN Antara Biro Pekanbaru 2016.

Reporter

: Ida Nurcahyani
 Gilang Galiartha
 Monalisa
 Sella
 Alviansyah
 Natisha Andarningtyas
 Nanien Yuniar
 Try Reza
 Lia Wanadriani Santosa
 Arindra Moedia
 Okta Antikasari

Staf Redaksi

: Ferliansyah
 Guntur Mulyo Wiseno
 Handry Musa
 Luki Satrio

Sekretariat

: Machrida Bahalwan\

Alamat Redaksi

: Wisma ANTARA It 19
 Jalan Merdeka Selatan No. 17
 Jakarta Pusat
 Telp: 3802383 , Ext. 366
 Faks: 3522178
 Email: newsroom@antaranews.com,
 ads@antaranews.com, iklan@antara.co.id

Tim Teknik

Asmen IT : Imansyah
 Web Master : Catur Ujianto.
 Sosial Media : Ricka Oktaviandini, Yana
 Sanwidia.
 Design Grafis : Ardianus Mehan.⁶⁴

⁶⁴ Arsip Antaranews “Susunan Redaksi” dalam [http:// repository.uin-suskaa.ac.id](http://repository.uin-suskaa.ac.id)(diakses 12 September 2016)

D. Materi Pemberitaan *www.antaranews.com*

Materi pemberitaan *www.antaranews.com* dalam hal ini disebut dengan rubrik, yang juga sama dimiliki surat kabar, posisinya berada dibagian atas, tepat bawah Logo Antara, yaitu:

Tabel IV. 1

Materi Pemberitaan *www.antaranews.com*

No	Rubrik	Isi
1	Nasional	Berisi peristiwa terkini, berita harian. Terdiri dari Berita Umum, Politik, Hukum/Kriminal, Pendidikan, Kesehatan, Naker, Unik.
2	Internasional	Berisi berita terkini yang meliputi berita Asiaoseania, Amerika, Eropa, Timur Tengah, dan Afrika
3	Ekonomi	Berisi seputar berita Ekonomi dan Bisnis yang terdiri dari Makro, Moneter, Bisnis, Bursa, Edukasi Bisnis, dan Info Perbankan
4	Olahraga	Berisi berita seputar olahraga meliputi Sepakbola, Tenis, Bulutangkis, Basket, Tinju, Balam, Serta Umum.
5	Hiburan	Berisi informasi seni dan hiburan meliputi info Sinema, Musik, Selebriti, Seni Budaya, dan Gaya Hidup.
6	Teknologi	Berisi berita Sains dan Teknologi meliputi Sains, Komputer, Gadget, dan Internet.
7	Warta Bumi	Berita berita seputar Pemanasan Global, Flora Fauna, dan Pencemaran.
8	Artikel	Berisi berita ringan berupa artikel, terdiri dari Komentar, Opini, Buku, Antara Kita, Jeda, dan Visi.
9	Foto	Berisi galeri foto dengan keterangan singkat dan <i>lead</i> .
10	Video	Berisi penyajian berita yang berupa video yang juga disiarkan melalui <i>web</i> .
11	<i>English</i>	Berisi penyajian berita dalam yang sama Bahasa Inggris pada setiap rubrik.

Didalam berita *online*, ada istilah berita terpopuler yang banyak dikunjungi, pada *antaranews.com*, berita terpopuler berada pada posisi kiri atas, di bawah rubrik. Kemudian ada istilah berita berita terkini dan terheboh, yang berada disebelah kan, dibawah rubrik. Kemudian di posisi tangan *antaranews.com*,

sebenarnya merupakan berita-berita yang terdapat di dalam rubrik, untuk memudahkan pembaca melihat beritanya, sehingga diletakkan di tengah kolom.⁶⁵

Hak Cipta Dilindungi Undang-Undang

1. Dilarang mengutip sebagian atau seluruh karya tulis ini tanpa mencantumkan dan menyebutkan sumber:
 - a. Pengutipan hanya untuk kepentingan pendidikan, penelitian, penulisan karya ilmiah, penyusunan laporan, penulisan kritik atau tinjauan suatu masalah.
 - b. Pengutipan tidak merugikan kepentingan yang wajar UIN Suska Riau.
2. Dilarang mengumunkan dan memperbanyak sebagian atau seluruh karya tulis ini dalam bentuk apapun tanpa izin UIN Suska Riau.

⁶⁵ Arsip Perum LKBN Antara Biro Pekanbaru 2016.